

Les sorties scolaires en milieu culturel de nouveau menacées

Montréal, le 7 décembre 2017 — En raison d'une action collective des parents pour le remboursement de frais perçus notamment pour les sorties scolaires, certaines commissions scolaires ont émis la possibilité de suspendre les sorties en milieu culturel de manière préventive, pour la saison 2018-2019, et ce, alors que ces dernières représentent pour un grand nombre d'élèves la seule porte d'entrée sur l'univers émancipateur de l'art. Les diffuseurs culturels qui accueillent les élèves du milieu scolaire dans leurs lieux de diffusion, les artistes et les producteurs qui présentent leurs œuvres et leurs activités de médiation sont extrêmement préoccupés par cette perspective.

« Il est désolant que les jeunes, en premier lieu, et les acteurs des milieux culturels puissent être les victimes collatérales d'une situation dont ils ne sont absolument pas responsables », affirment de concert les représentants des regroupements des arts de la scène, des réseaux de diffusion et des conseils régionaux de la culture. « Car, en plus de priver les élèves de leurs droits culturels, toute suspension de sorties culturelles a des impacts économiques désastreux sur les écologies des arts. »

Alors que le projet de Politique québécoise de la culture énonce le caractère fondamental de la relation entre la culture et l'éducation au bénéfice de la jeunesse, les signataires de ce communiqué demandent au ministre de l'Éducation, Sébastien Proulx, et à la ministre de la Culture et des Communications, Marie Montpetit, d'agir avec diligence dans ce dossier afin de maintenir un accès des jeunes aux sorties culturelles. Ils partagent également l'avis qu'une vaste réflexion sur l'école publique est nécessaire, qu'il faut réaffirmer la place essentielle et l'importance de la culture et des arts, de la fréquentation assidue des œuvres artistiques professionnelles et des lieux de diffusion culturels dans le cursus scolaire dès le primaire. En ce sens, ils joignent leur voix au Réseau indépendant des diffuseurs d'événements artistiques unis (RIDEAU), qui publiait un communiqué le 4 décembre dernier.

— 30 —

SOURCE

Conseil québécois du théâtre
Pierre-François Sempéré
514 954-0270 poste 205
recherche@cqt.qc.ca

Signataires du communiqué



Valérie Beaulieu, directrice générale de Culture Montréal



Andréanne Blais, directrice générale de Culture Centre-du-Québec



Christine Bouchard, directrice générale d'En Piste, regroupement national des arts du cirque



Fabienne Cabado, directrice générale du Regroupement québécois de la danse



Stéphane Chagnon, directeur général de la Société des musées du Québec



Marianne Coineau, directrice générale du Conseil régional de la culture de Laval



Gabrielle Desbiens, directrice générale de Culture Saguenay-Lac-Saint-Jean



Julie Gauthier, directrice générale de Culture Bas-Saint-Laurent



Roxanne Genest, présidente de Réseau Centre



Mélanie Gosselin, directrice générale du Conseil de la culture des Laurentides



Jacques Jobin, coordonnateur de l'Association des compagnies de théâtre



Sylvie Lessard, directrice générale et artistique de la Rencontre Théâtre Ados



Marie-France Lévesque, Conseil régional de la culture et des communications de la Côte-Nord



Anick Loisel, directrice générale de Culture Gaspésie



Éric Lord, directeur général de Culture Mauricie



Julie Martineau, directrice générale de Culture Outaouais



Sylvie Meste, directrice générale du Conseil québécois du théâtre



Franck Michel, directeur général de Culture Montérégie



Pierre Mino, directeur général du Conseil de la culture de l'Estrie



Manon Morin, directrice générale de Réseau Scènes



Solange Morrissette, directrice générale du Réseau des Organisateurs de Spectacles de l'Est du Québec



Madeleine Perron, directrice générale du Conseil de la culture de l'Abitibi-Témiscamingue



Andrée Saint-Georges, directrice générale de Culture Lanaudière



Josée Tremblay, directrice générale du Conseil de la culture de Québec-Chaudière-Appalaches



Pierre Tremblay, directeur général de Théâtres Unis Enfance Jeunesse



Dominic Trudel, directeur général du Conseil québécois de la musique



Stéphane Villeneuve, représentant jeune public de l'Association des diffuseurs spécialisés en théâtre